

ECOS DEL DIA.

Los últimos incidentes parlamentarios, — composición del comité liberal, renuncia del señor Lastarria, especulaciones dadas por don Isidoro Errázuriz, etc. — han tonificado la candidatura Balmaceda, que muchos creían ya completamente desahucada.

Todos esos manejos políticos han tenido que hacerse con el consentimiento del presidente de la República; aquí no se hace nada sin el visto bueno supremo. — Y siendo así, ha ocurrido naturalmente a todos preguntarse: ¿será al fin el ministro Balmaceda el verdadero candidato oficial? Saldrá siendo el único sobrino de Antonina Tapia?

Fuerza es confesar que la partida ha estado bien jugada entonces por el ministro, y que ha conseguido imponerse por fuerza a la voluntad de don Domingo. El ministro ha conocido y comprendido bien a su señor, y lo ha deslumbrado, lo ha seducido y lo ha domesticado.

El ministro conoció que un candidato que tomara las cosas por el lado serio y digno, no conseguiría nada con don Domingo, y aceptó francamente el papel de arlequín. Ha manejado admirablemente el bombo, la farsa, el arastramiento, y ha surtido como excelente sucesor en el último presidencial. — Los hombres serios y que piensan, creían que el estúpido de latas, caceroles y cascavoles formado por el ajitado ministro, no serviría sino para hacer más ruidosa su caída. Se engañaban. El ministro sabía bien que esa era la manera de conquistarse a don Domingo. Esta vez siquiera ha manifestado que conoce a las personas.

Así, después de sacudir por tanto tiempo la bandera, está a punto de conseguir el éxito. Bienaventurada la jente de bombo, porque de ella es el reino de la tierra. Después de todo, volvemos a preguntarnos: ¿los incidentes últimos son de tal naturaleza y tan decisivos, que constituyan al ministro Balmaceda en el único sobrino verdadero de Antonina?

No sería de ojos que ven, el negar la trascendencia que ellos tienen; pero tal vez sería un poco aventurado asegurar que el desenlace definitivo está encontrado. De agosto a junio han gran trecho, y el cansancio puede convertir al vencedor de agosto en vencido de junio.

Para nosotros, los que no tenemos un candidato propio, ni podemos esperar de los adversarios un candidato bueno, tanto da el ministro Balmaceda como cualquier Juan. Puesto que estamos obligados por las leyes del fraude y de la fuerza a dejar que funcionen libremente, como si en realidad fuesen legítimos, los congresos elegidos por los gobiernos y los gobiernos elegidos por sí mismos, no nos toca indicarle a ellos quienes son los que deberían ser elegidos, sino sencillamente comentar la catadura de aquellos a quienes elijen.

Lo que nadie nos negará, es que el ministro Balmaceda no es una fecha correcta de Presidente. Entre los liberales, y aun entre los ministeriales, hai mejores tipos. Sus razones tendrían ello para elejirlo. Por nuestra parte, tenemos tambien razones para no estar del todo descontentos de la elección, — si verdaderamente el ministro es el elejido. Pudo haberse elejido un candidato mejor, pero tambien pudieron haber sido elejidos muchísimos otros peores. — Preferimos el malo conocido a los muchos malos por conocer.

Después de sosegadas reflexiones, y al paso que van las cosas, el ministro Balmaceda ha llegado a ser un candidato casi aceptable para nosotros. Desde luego, el ministro ha hecho todo el mal que puede hacer. Llegado a la presidencia, le queda en la maleta muy poco que vaciar.

Otro cualquiera, llegando de refresco, sabría encontrar mas vasto campo de acción. Trataría de justificar su elección con medidas no realizadas hasta aquí, y que pudiesen superarla. El ministro Balmaceda cree tener ya conquistados sus merecimientos a la banda, y por consiguiente no se juzgaría comprometido a procurarse otros nuevos. El otro cualquiera se vería en la necesidad de adquirir títulos después de unido.

Eso solo es ya bastante; pero eso no el todo. Tenemos la convicción arraigada de que el que reniega de sus primeras creencias en las circunstancias especiales de que aquellas a las cuales pasa adora están en el poder, tiene al fin que renegar de estas segundas.

No quiere esto decir segramente que esperamos ver una retractación del ministro Balmaceda, si algun día llega a ponerse la banda sobre el pecho. Pero esa retractación se formularía silenciosamente en su conciencia, y todos sus actos tendrían necesariamente que resentirse de las vacilaciones de su espíritu. Mientras menos sinceramente proceda, se mostrará mas audaz; pero la audacia de la forma no corresponde siempre a la energía del fondo.

No tenemos al presidente Balmaceda; y tal vez colocados en el caso de tener que decir, lo preferiríamos a los demas. Obedeciendo a una ley providencial, hostilizará mas que otro alguno a los que siguen pensando como él pensó en otro tiempo; empero, esa similitud tendrá su límite, y ya sabemos a punto fijo todo lo que el ministro puede dar de sí.

Pero sospechamos que estamos madrugando demasiado, y vale mas esperar que el sol salga otro poco para ver claro.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO.

(Via Galveston.)

(Servicio especial de La Union.)

MARSELLAS, 18th.—Henri Campion, godson of the Count de Chambord, is dead. Cholera is spreading in suburban villages. A whole family died at St. Laup.

ROME, 18th.—A commission has been appointed, to examine the hospitals of Rome, and take other measures to meet the possible epidemic of cholera.

MADRID, 18th.—Yesterday there were 4830 new cases 1719 deaths from cholera throughout Spain.

LONDON, 18th.—A letter from Saigon reports, that 600 French troops have died from cholera in Formosa, and that the epidemic is increasing.

WASHINGTON, 18th.—The commissary appointed, to visit the South American States in the interest of more intimate international

and commercial relations with the United States, has submitted a report to the Department of State, of their work in Uruguay and the Argentine Republic.

Orders will be sent from the Navy Department in a few days, directing that work be resumed at all navy yards.

INDIANAPOLIS, 18th.—While Governor Gray was driving with his family, last evening some miscreants fired a shot through his carriage, the ball passing in close proximity to the person of the chief executive.

GALVESTON, TEXAS, 18th.—The cotton crop promises to be a large one.

NEW YORK, 18th.—Government Bonds active and strong for Three and Fours.

MADRID, 19th.—It is rumored, that on the meeting of the Cortes, the Minister of Foreign Affairs will resign, and that, in consequence of the Caroline Islands affair he will refuse the Grand Cross offered him by Germany.

It is also likely, that the Spanish Minister at Berlin will be recalled.

Spanish newspapers have faint hopes, that Germany will abandon her claim.

There were yesterday 4,371 new cases and 1,338 deaths from cholera throughout Spain.

ROME, 19th.—The Reforma says, that Vecchi and his wife, who were arrested with Dorides, the editor of the *Monitor de Roma*, for selling to a foreign power the plans of the Italian maritime defences, have attempted to commit suicide. Dorides intended the plans for France.

PARIS, 19th.—The Prefect of Police concurs with the decision of the municipal authorities, favoring cremation of dissected bodies from the hospitals.

NEW YORK, 19th.—The condensed statement of the Atlantic system of the Southern Pacific Company, shows that the earnings for the past six months of 1885, are net earnings 3,993,597 dollars, gross earnings 5,510,749 dollars.

WILSON, a well-known actor, committed suicide this morning, by turning on the gas, and shutting off all ventilation in his room.

WASHINGTON, 19th.—Information received from the Navy Department, says the *Yantic* is quarantined at New Orleans. She recently had left Colon where the yellow fever is prevalent. The vessel was on her way from New Orleans and had taken silver from the mint at Washington. It is expected, that arrangements will be made for conveying the silver of the *Yantic* in quarantine, so that its transfer may not be delayed.

NEW YORK, 19th.—Mr. Hanna, V. S. Minister to the Argentine Republic, sailed for Buenos Ayres in the Steamer *Merrimac* of U. S. and Brazil Mail S. S. Co., accompanied by his wife and three children.

WASHINGTON, 19th.—Warrants have been issued by the Treasury Department, for payment of undeposited claims against the World's Exposition at New Orleans, amounting to 188,200 dollars; there remains 61,988 to be paid on account of claims the justice of which is admitted by managers of the exposition; the balance of congressional appropriation is \$ 325,000; an amount of \$ 85,000 is reserved for payment of such disputed claims as are found just and equal.

BOMBAY, 19th.—A man, apparently a Catholic priest, recently arrived from Cochinchina, has since arrested, for creóscle espía ruso. Ahora creen que era Olivier Pain.

MARSELLA, 20.—Ayer hubo 23 muertes de cólera.

CHICAGO, ILLINOIS, 20.—Está celebrando sesión la comision para la proteccion del ganado. Sus objetos son adoptar el sistema de cuarentena para los distritos infestados de la pleuro-pneumonia, decidir cuales son los lugares que deben de quedar sujetos a la cuarentena, y formular tambien las bases de la comunicación del gobernador Oglesby, de manera que los lugares de otros estados donde existe la pleuro-pneumonia.

NEW YORK, 20.—La Asociación Antigua de Telegrafistas y la sociedad de los cuerpos militares de los Estados Unidos, celebraron su reunion anual en el Hotel de Manhattan Beach. Asistieron como 200 personas, entre ellas muchos telegrafistas veteranos de la guerra de la rebelion. El objeto de esta asociación es de elevar al gobierno las solicitudes de los que han servido en la guerra. La reunion tuvo un carácter puramente social.

BALTIMORE, 20.—La *Memoria de los Escribientes* publicará mañana cinco paginas de una memoria especial y extensiva a todo el sur, poniendo en manifiesto el estado de las cosas.

LONDRES, 20.—Según la mayor parte de los informes recibidos aquí, el número de las muertes de cólera en Marsella es casi el doble de lo que se anuncia oficialmente.

Un despacho de Reuter dice que causa alarma la condición sanitaria de la ciudad, y que la epidemia se estiende en direccion al norte.

MADRID, 20.—Los únicos comisionados públicos que son obligados a visitar los focos de la infección son las personas pudientes que han sido atacadas del cólera.

Mucha jente está regresando. Un médico de la ciudad, que salvó a catorce personas que estaban en el segundo grado de la infección, por medio de *enema de éter*, ha sido autorizado para emplear este remedio en los hospitales.

PARIS, 20.—El Gobierno ha dado las órdenes necesarias para que los restos del almirante Courbet sean desembarcados en Brest.

Dice el *Figaro* que el rei de España, para demostrar su desaprobación por haber asumido la Alemania la autoridad de las islas Carolinas, ha hecho renuncia del grado de coronel honorario que tenía en un rejimiento de húsares alemanes.

MADRID, 20.—Ayer hubo 4,019 casos nuevos y 1,511 muertes de cólera en toda España.

BERLIN, 20.—Dice la *Gaceta Nacional*, referente a la excitación en España, a causa de rumores sobre la apropiación de las Carolinas, que el Gobierno alemán todavía no habla notificado oficialmente la anexión de dichas islas.

LONDRES, 20.—Dice el *Standard* que un diplomático de Berlin sostiene que el Sultán se opone a una alianza con la Inglaterra contra Rusia.

TORINO, 20.—Una colección valiosa ha sido robada del depósito real. Dicha colección comprende cuatro collares de la orden de Annunziata, llenos de brillantes.

LONDRES, 20.—P. M.—Los consolidados cerraron a 100 ambas cuentas.

(TRADUCCION.)

MARSELLA, 18.—Murió Henry Campion, abijado del conde de Chambord. El cólera va aumentando en los alrededores. En St. Laup murió una familia enterá del cólera.

ROMA, 18.—Se ha notificado una comision para inspeccionar los hospitales de Roma, y tomar otras medidas contra una epidemia posible del cólera.

MADRID, 18.—Ayer hubo 4,880 casos nuevos y 1,719 muertes del cólera, en toda España.

LONDRES, 18.—Dice una carta de Saigon que 600 soldados franceses han muerto del cólera en Formosa y que la epidemia va aumentando.

WASHINGTON, 18.—Las comisiones nombradas con el objeto de visitar los estados sud-americanos, en interés de relaciones comerciales internacionales mas íntimas con los Estados Unidos, han entregado un memorial al departamento del estado, sobre sus trabajos en el Uruguay y la República Argentina.

En pocas dias mas se mandarán del departamento de marina, órdenes para continuar los trabajos en todos los astilleros navales.

INDIANAPOLIS, 18.—Mientras que el gobernador Gray presenta un carruaje con su familia ayer por la tarde, un malvado disparó

un balazo atravesando el vehículo, pasando la bala muy cerca de la persona de la primera autoridad gubernativa.

GALVESTON, TEXAS, 18.—La cosecha de algodón promete ser abundante.

NEW YORK, 18.—El mercado de bonos del gobierno se mantiene activo y firme, especialmente en bonos del tres y cuatro por ciento.

MADRID, 19.—Corren rumores de que en la próxima reunion de las Cortes, el ministro de Ultramar presentará su renuncia, y que a consecuencia del uso de las islas Carolinas, el rehúsara la gran Cruz que le fué ofrecida por Alemania.

Tambien es probable que el ministro español, en Berlin, será llamado.

Los diarios españoles tienen pocas esperanzas de que la Alemania abandone su pretension.

Ayer hubo 4,271 casos nuevos de cólera y 1,388 muertes en toda España.

ROMA, 19.—Dice la *Reforma* que Vecchi y su esposa, han querido suicidarse. Estos habian sido reducidos a prision, juntos con Dorides, editor del *Monitor de Roma*, acusados de haber vendido a una potencia extranjera los planos de las defensas marítimas italianas. Dorides tenía la intencion de entregar dichos planos a la Francia.

PARIS, 19.—El prefecto de policía está de acuerdo con la resolución de las autoridades municipales en favor de la cremación de los cuerpos disectados en los hospitales.

NEW YORK, 19.—El estado jeneral del sistema atlántico de la Compañía Sud Pacífico demuestra en los seis meses corridos del año 1885 una entrada bruta de \$ 5,510,749, y una ganancia líquida de \$ 3,993,597.

El señor W. Carlton, actor muy famoso, se suicidó esta mañana, asfixiándose con el gas que dejaba escapar, y tapando toda la ventilación en su cuarto.

WASHINGTON, 19.—Se han recibido informes del departamento de marina, anunciando que el *Yantic* está en cuarentena en Nueva Orleans. Recien había salido de Colon, donde reina la fiebre amarilla. El vapor ya habia salido de Nueva Orleans, y llevaba plata de la casa de moneda de Washington. Se cree que tomará las disposiciones necesarias, para el transporte de la plata del *Yantic* en cuarentena, para asi no retardar su trasbordo.

NEW YORK, 19.—Mr. Hanna, el nuevo ministro de los EE. UU. en la República Argentina, partió para Buenos Aires en el vapor *Merrimac* de la Compañía de la mala de los EE. UU. y el Brasil, acompañado por su esposa y tres hijos.

WASHINGTON, 19.—Se han expedido por el departamento de hacienda, las órdenes de pago de las reclamaciones indisputables contra la exposicion universal de Nueva Orleans, sumando \$ 188,200. Quedan por pagar \$ 61,988 para reclamaciones cuya justicia es admitida por los directores de la exposicion. El saldo de la apropiación es de \$ 325,000, el cual se reserva \$ 85,000 para pagar las reclamaciones disputadas que se creen justas y equitativas.

BOMBAY, 19.—Un individuo, parecido a un clérigo católico, recién llegado de Cochinchina, ha sido arrestado, por creóscle espía ruso. Ahora creen que era Olivier Pain.

MARSELLA, 20.—Ayer hubo 23 muertes de cólera.

CHICAGO, ILLINOIS, 20.—Está celebrando sesión la comision para la proteccion del ganado. Sus objetos son adoptar el sistema de cuarentena para los distritos infestados de la pleuro-pneumonia, decidir cuales son los lugares que deben de quedar sujetos a la cuarentena, y formular tambien las bases de la comunicación del gobernador Oglesby, de manera que los lugares de otros estados donde existe la pleuro-pneumonia.

NEW YORK, 20.—La Asociación Antigua de Telegrafistas y la sociedad de los cuerpos militares de los Estados Unidos, celebraron su reunion anual en el Hotel de Manhattan Beach. Asistieron como 200 personas, entre ellas muchos telegrafistas veteranos de la guerra de la rebelion. El objeto de esta asociación es de elevar al gobierno las solicitudes de los que han servido en la guerra. La reunion tuvo un carácter puramente social.

BALTIMORE, 20.—La *Memoria de los Escribientes* publicará mañana cinco paginas de una memoria especial y extensiva a todo el sur, poniendo en manifiesto el estado de las cosas.

LONDRES, 20.—Según la mayor parte de los informes recibidos aquí, el número de las muertes de cólera en Marsella es casi el doble de lo que se anuncia oficialmente.

Un despacho de Reuter dice que causa alarma la condición sanitaria de la ciudad, y que la epidemia se estiende en direccion al norte.

MADRID, 20.—Los únicos comisionados públicos que son obligados a visitar los focos de la infección son las personas pudientes que han sido atacadas del cólera.

Mucha jente está regresando. Un médico de la ciudad, que salvó a catorce personas que estaban en el segundo grado de la infección, por medio de *enema de éter*, ha sido autorizado para emplear este remedio en los hospitales.

PARIS, 20.—El Gobierno ha dado las órdenes necesarias para que los restos del almirante Courbet sean desembarcados en Brest.

Dice el *Figaro* que el rei de España, para demostrar su desaprobación por haber asumido la Alemania la autoridad de las islas Carolinas, ha hecho renuncia del grado de coronel honorario que tenía en un rejimiento de húsares alemanes.

MADRID, 20.—Ayer hubo 4,019 casos nuevos y 1,511 muertes de cólera en toda España.

BERLIN, 20.—Dice la *Gaceta Nacional*, referente a la excitación en España, a causa de rumores sobre la apropiación de las Carolinas, que el Gobierno alemán todavía no habla notificado oficialmente la anexión de dichas islas.

LONDRES, 20.—Dice el *Standard* que un diplomático de Berlin sostiene que el Sultán se opone a una alianza con la Inglaterra contra Rusia.

TORINO, 20.—Una colección valiosa ha sido robada del depósito real. Dicha colección comprende cuatro collares de la orden de Annunziata, llenos de brillantes.

LONDRES, 20.—P. M.—Los consolidados cerraron a 100 ambas cuentas.

AJENCIA HAVAS.

(Servicio especial de La Union)

LONDRES, AGOSTO 20.—Avisan del Cairo que la ya larga insurreccion del Sudán ha disminuido considerablemente, que muy pronto se espera una definitiva terminación.

PARIS, 20.—El gobierno alemán ha notificado oficialmente a las potencias europeas que ha efectuando la ocupación de las islas Carolinas.

MARSELLA, 19.—El líneas hubo 24 defunciones de cólericos en esta ciudad, y ayer mártires, 27.

MADRID, 20.—La notificación oficial de la Alemania sobre ocupación de las islas Carolinas por aquella potencia, ha causado sensación aquí. Los diarios españoles manifiestan la mas grande indignación.

CRONICA.

REMATO DE MUEBLES.

Hoy, a las 12 M., se rematará el menaje de la casa situada en calle de la Independencia número 41, por el martillero don Blas G. Cuevas. Es todo nuevo, con solo ocho meses de uso.

DOCTOR BENAVIDES

Consultas de 12 a 2 P. M. Independencia, 78.

DOCTOR F. S. MORAN,

VICTORIA, 47B.

Tratamiento por la alopatía y la homeopatía. Se dedica especialmente a la asistencia de partos, enfermedades de señoras y niños.

Consultas de 9 a 11 A. M.

Id. gratis, de 2 a 3 P. M.

JUAN AGUSTIN BARRIGA,

ABOGADO.

Santiago.—Huérfaños, 62-A. 207

LA CASA NÚM. 174

de la Alameda, se remata el viernes 21, a las 1 P. M., ante el juez Casanueva, Mitama, 18,000 pesos. Antecedentes, secretaría de don José María Guzman.

Calendario.

Viernes, 21 de agosto.—Santa Juana Francisca, v. d.—San Atalá, m.

El barómetro de la Bolsa Comercial, señaló a las 4 P. M., lluvia en segundo grado.

El termómetro, 19 grados.

El higrometro, 58 grados de humedad.

Orden jeneral.—Jefe de servicio para hoy 21, el teniente coronel don Lorenzo Herrera.

Baño de guardia para hoy, el monitor *Hussar*.

El cable entre Montevideo y Rio Grande se halla interrumpido.

Correspondencia.—Hoy se recibirá en el correo, hasta las 12 del día, la correspondencia que habrá de llevar para Europa el transporte de S. M. B. *Brillanua*.

Queja.—No es uno, varios nos han dado la queja de que en la botica de semana de don Celedonio Diaz de la Vega, no se abre la botica por la noche.

Anoche un respetable vecino fué por una receta a las 12 y media, y después de sufrir un plantón de media hora en el pasadizo, se le pasó la receta por la portezuela o portillo.

Este sistema no es regular y esponen a una enfermedad al sano que va en busca de una receta para un enfermo.

Tiro al blanco.—En el tiro al blanco que se ha organizado en la calle de San Juan de Dios, continúa aglomerándose, durante el día y principalmente por las noches, una buena cantidad de aficionados.

Los proyectiles son unas tachuelas que llevan en la cabeza un plumetillo de colores, que permite divisar fácil y rápidamente el sitio en donde han ido a clavarse.

El blanco consiste en una esfera blanca en cuyo centro hai un punto oscuro, y en torno de éste, un círculo verde. El que da en el punto oscuro consigue hacer levantarse sobre la esfera un soldado negro que anuncia con su presencia el triunfo del tirador. El tiro feliz no se paga y en premio recibe un cigarrillo.

Los demas tiros valen dos centavos cada uno.

Nos parece muy digna de encomio esta pequeña industria que remedia en sí a sí y lo agradece, y además por su introducción no es de despreciable entidad.

En los entores días de existencia que lleva el tiro al blanco se han hecho como unos 14,950 disparos, que arroja una suma de 299 pesos, salvo error u omisión.

De patitas en la cárcel.—Miguel Alvarez, prófugo de la cárcel a donde lo habían llevado sus malos hábitos, fué encontrado ayer y puesto nuevamente de patitas en la cárcel.

Cuarta página.—Llamamos la atención de nuestros lectores al artículo de colaboración a *El Independiente*, de don Zorobal Rodríguez y que publicamos en esa sesión.

Órdenes de pago.—Se ha ordenado pagar por la Comisaría Jeneral del Ejército y Armada, al capitán don Alejandro Forjés al fogonero don Guillermo Pinchoy y al marino don Juan Smith, declarados absolutamente inválidos, el sueldo íntegro de su clase.

Por la tesorería de Valparaíso a don Esteban de Arza, profesor del liceo de esta ciudad, 857 pesos 57 centavos por gratificaciones correspondientes a los seis primeros años de sus servicios.

Por la tesorería fiscal de Santiago al representante de la sucesion de don Federico Polanco, ex-profesor del liceo de Valparaíso, 487 pesos 74 centavos por gratificaciones correspondientes a los seis primeros años de sus servicios.

Licencia.—Una de un mes se ha concedido para restablecer su salud, al escribiente e inspeccionador del liceo de Valparaíso, don Aparicio Toro, Carretera, que será reemplazado por don Emilio Kingler.

Aprobación suprema.—Se ha aprobado el gasto de 292 pesos, plata que el comandante del crucero *Esmeralda* invirtió en hacer practicar una recorrida jeneral en las máquinas y calderos de dicho crucero.

Movimiento político.—De *El Mercurio* tomamos los siguientes párrafos: «Los trabajos políticos del intendente de Valparaíso en favor de su cuñado el señor Balmaceda, han empezado sin la menor reserva. Ayer no se hablaba de otra cosa que de las correrías en coche que su señoría hace en busca de adeptos, y hasta se mencionan los nombres de los que han caído en la red.»

El señor Toro Herrera le ha echado, pues, la capa al toro, o en otros términos, se ha botado a todo trapo como ganador de elecciones, empleando para ello, como es natural, su influencia en el intendente y aún las de presidente de la Municipalidad.

Poro parece que los liberales de Valparaíso piensan no dejarse arrebatar sus derechos ni menojos pasar por la humillación de verse manijados en política por la autoridad, cualquiera que sea su prestigio o su desearo.

Ya que el intendente lo ha querido, el partido liberal no se quedará dormido como otras veces. Algo hai que agradecerle pues a su señoría.

REUNION POLITICA.—A invitación de algunas personas pertenecientes a los diversos matices del liberalismo, se reunieron anoche algunos caballeros con el objeto de ponerse de acuerdo para organizar los trabajos electorales relativos a la próxima designación de candidatos para la presidencia de la república.

Elejido presidente don Carlos García Hurtado, y secretario don Francisco A. Pinto, éste hizo una lijera esbozo de los trabajos que debían seguirse a los promotores de la reunion. El principal de ellos era el de buscar los medios mas adecuados para realizar la convencion que debe elejir al futuro candidato de las diversas fracciones del partido liberal, y con este fin era necesario ponerse de acuerdo desde luego para dar a ese acto toda la seriedad que por objeto debe tener.

En este mismo sentido hablaron varios otros de los asistentes, insistiendo sobre todo en la conveniencia de acordar las bases de la convencion, a fin de que prestase garantías a todas las fracciones liberales. Con este motivo todos se pusieron de acuerdo en que la reunion no tenia por objeto ni apoyar ni combatir ninguna de las candidaturas de origen liberal, sino únicamente hacer que las bases de la futura convencion consiguieran la mejor presentación de los electores; que la elección de diversos esbozos se haga en toda la libertad a que deba sujetar una ciudad tan adelantada como Valparaíso; que, por consiguiente, se condene el sistema de presentar al pueblo en reuniones cuya composición no presta ninguna garantía de seriedad, listas preparadas de antemano y que se declaran aprobadas a ciegas, mediante solo la gritería de unos cuantos bullangueros; y, por último, se acordó celebrar el sábado próximo una reunion mas numerosa, a fin de organizar los trabajos y de constituir un comité que procure iniciar a reuniones semejantes a los partidarios del liberalismo en los distintos puntos de la República.

Con este objeto, muchos de los asistentes quedaron encargados de dirigirse a sus amigos y correligionarios a fin de invitarlos a seguir el movimiento iniciado en Valparaíso.

Se disolvió en seguida la reunion, acordán-

dose invitar a la del sábado a las personas mas caracterizadas de las distintas ramas del partido liberal.

Entre los asistentes se encontraban los señores don Jorge Ross, Eduardo de la Barra, Juan y Federico Santa María, Jorge Delano, Juan Rafael Albano, Manuel Montt Toro, Javier Riesco, Alfredo Edwards, Federico Pinto Izarra, Elías T. Caviedez y algunos otros, todos los cuales quedaron encargados de repartir las invitaciones para la reunion del sábado próximo, que se celebrará probablemente en el Odeón.

Como se ve, por las noticias precedentes, ya el señor Toro Herrera ha salido a campaña, y comienza a reclutar fuerzas para la próxima lucha electoral.

Una triste experiencia nos ha enseñado el poco respeto que a la libertad del sufragio presta nuestro mandatario, y creemos que los liberales independientes de Valparaíso, obran con suma prudencia al concentrarse y ponerse en guardia desde luego contra los futuros desmanes de la autoridad.

Marina.—Se ha prorogado por cuarenta dias la licencia de que goza el profesor de Trigonometría Analítica de la Escuela Naval, don Abel Izquierdo, a fin de que siga atendiendo al restablecimiento de su salud.

Se ha prorogado por un mes la licencia que actualmente goza para atender al restablecimiento de su salud, el ingeniero 3.º de la armada, don Teodoro Mariscal.

Se ha concedido al capitán de fragata graduado, don Casilio Rojas, el permiso que solicita para contraer matrimonio con la señora doña Amalia R. Guzman.

Se ha expedido cédula de retiro temporal a favor del ex-teniente del batallón cívico Naval, don Máximo Cardemil, quien ha comprobado legalmente tener mas de diez años de servicio.

El día 15 de octubre próximo, a las 2 del día en punto, se rem